



Publié le 22 décembre 2025 (Mise à jour le 22/12)

Par Cathy Gerig

Une fondation pour mieux soigner les patients de l'Infirmerie protestante

Association à but non lucratif, l'Infirmerie protestante de Lyon a lancé une fondation afin de soutenir financièrement ses initiatives innovantes et humanistes. Zoom.

Un “parcours pédiatrique enchanté” de la chambre au bloc opératoire pour adoucir le séjour à l'hôpital des jeunes patients mineurs, et une formation “toucher-massage, contre la douleur” afin que les soignants notamment du service de soins palliatifs puissent apaiser les patients pendant les soins. La Fondation de l'Infirmerie protestante a déjà permis de concrétiser deux initiatives. Lancée il y a deux ans, elle vise à soutenir financièrement les projets innovants et humanistes portés par les équipes médicales, soignantes, administratives de [l'établissement](#). *“L'idée, c'est d'accompagner l'Infirmerie protestante en levant des fonds”*, résume Charles-Henri Malécot, le président de la nouvelle structure.



Grâce au “parcours pédiatrique enchanté”, des petites traces de pattes montrent aux enfants le chemin qu’ils emprunteront avec les soignants pour rejoindre le bloc opératoire. © Cathy Gerig

Abritée par la Fondation du protestantisme, la Fondation de l’Infirmerie protestante bénéficie du statut de fondation reconnue d’utilité publique. Elle permet ainsi à ses donateurs de bénéficier des dispositifs fiscaux liés à la philanthropie. Si *“le patient occupe une place centrale dans le projet d’établissement”* de la clinique privée à but non lucratif, la fondation espère également lever des fonds pour donner vie à des projets innovants. *“Nous avons un grand projet de neuronavigation”*, confirme Charles-Henri Malécot. *“Quand vous voyez le dos d’une personne, savoir retrouver une vertèbre, c’est assez compliqué. Jusqu’à maintenant, le chirurgien avait tendance à faire une cicatrice un peu grande. Le système de neuronavigation permet de repérer la bonne vertèbre et de faire une petite cicatrice au lieu d’une plus grande. Quand on limite une cicatrice, le bénéfice n’est pas seulement esthétique, cela permet de réduire la douleur postopératoire et le temps de la remise en activité”*, décrit le Dr Hugues Labrosse, président de l’Infirmerie protestante. Un équipement de pointe qui coûte près de 608 000 euros.

Innover en préservant l'équilibre budgétaire

La fondation espère également trouver les fonds nécessaires à la création d'un parcours sportif en chirurgie orthopédique (50 000 euros) et d'un site web inclusif et éco-responsable (10 000 euros). Et ce, en attendant l'émergence d'autres projets. *"Notre statut d'association à but non lucratif nous permet d'investir nos résultats dans du matériel de pointe, etc. Mais dans le secteur médical et des cliniques, l'équilibre financier est assez précaire"*, explique Charles-Henri Malécot. En appelant à la générosité, la clinique peut ainsi continuer d'innover tout en maintenant son budget à l'équilibre. En cas de déficit, celle-ci ne pourra en effet ni compter sur l'aide de l'État ni sur celle d'actionnaires. *"L'innovation et la modernisation en médecine, c'est un peu sans fin. Aussi, nous essayons de mobiliser les industriels de la région lyonnaise et les grands donateurs"*, poursuit-il.

Une autre bonne raison de soutenir la Fondation de l'Infirmerie protestante et ses futurs projets tient au fait que *"les soins de support, c'est-à-dire les soins et soutiens qui peuvent être proposés à une personne atteinte de cancer, ne sont absolument pas financés aujourd'hui. Et nous savons que ça fait partie de la prise en charge globale que nous souhaitons développer"*, enchaîne le Dr Hugues Labrosse. Avec l'objectif de se faire connaître des grands industriels, la fondation a monté un comité de pilotage. Composé, notamment, de chefs d'entreprise, il s'est réuni pour la première fois mi-décembre. Une nouvelle étape dans le développement de la clinique qui, à 181 ans, compte bien encore continuer d'avancer pour mieux prendre soin de ses patients.

Pour soutenir la Fondation de l'Infirmerie protestante, [cliquez ici](#). Il est possible de faire un don général ou ciblé.

Lire aussi :

[Établissements de santé protestants : l'IA pour dépister les cancers et opérer](#)